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Девятнадцатый традиционный...

С 13 по 15 ноября в СК «Грифон» проходил 
XIX открытый чемпионат России среди сту-
дентов по греко-римской борьбе, посвящен-
ный памяти профессора, з.д.н. Юрия Алексан-
дровича Лаврикова.

Турнир был организован Федерацией спортив-
ной борьбы России, Российским студенческим 
союзом, Комитетом по физической культуре и 
спорту Санкт-Петербурга, а также при поддержке 
Санкт-Петербургского государственного универ-
ситета экономики и финансов. 

Программа соревнований была очень насы-
щенной: 13, 14 ноября – состязания в первой ве-

совой категории, 15 ноября – состязание во вто-
рой весовой категории и финальное награждение 
победителей. Всего в чемпионате приняли учас-
тие 109 спортсменов в составе 28 команд из Фин-
ляндии, Эстонии, Польши, Украины и различных 
регионов России.

Конкуренция была достаточно серьезной, так 
как в соревнованиях участвовали сильнейшие 
спортсмены России и зарубежья. Однако Финэк 
сумел с достоинством показать себя и на между-
народных соревнованиях. Студент университета 
Хамид Шаваев стал призером в весовой катего-
рии до 55 кг. Поздравляем!

МЕЖДУНАРОДНЫЕ СВЯЗИ

Финскороссийский инновационный университет: интеграция потенциалов 

вузов на основе концепции предпринимательского университета

Абхазский государственный университет – партнер СПбГУЭФ

Андрей Гречин – серебряный призер 
чемпионата мира

по водным видам спорта в Риме

Андрей Гречин – студент второго курса Финэка. Заслуженный 
мастер спорта, чемпион Европы, бронзовый призер Кубка мира 
в Москве, серебряный призер чемпионата мира в Риме, участ-
ник Олимпийских игр в Пекине.

Андрей родился в 1987 году в г. Барнауле Алтайского края. 
Плаванием занимается с 8 лет (первый тренер – заслуженный 
тренер РФ Н.Д.Арвачева). В 16 лет выполнил норматив мастера 
спорта России. 

В Санкт-Петербурге тренируется под руководством заслужен-
ного тренера РФ М.В.Горелика. Он отмечает, что у Андрея хоро-
шие перспективы на успех в предстоящей лондонской Олимпи-
аде: «Это одаренный спортсмен, яркая личность, неповторимая 
индивидуальность. У него есть все для больших побед – он про-
фессионально относится к подготовке, обладает высокой моти-
вацией, работоспособностью и нацеленностью на результат». 

(Окончание на стр. 4)

17 октября 2009 года на базе Санкт-Петербургского государ-
ственного университета экономики и финансов была проведена 
региональная олимпиада по экономике. 

В олимпиаде приняли участие студенты из 10 вузов Санкт-Петербурга. 
По итогам Олимпиады I место заняла команда Санкт-Петербургско-

го государственного университета экономики и финансов, на II месте – 
Санкт-Петербургский государственный политехнический университет, 
на III  – Российский государственный гидрометеорологический универ-
ситет.

В личном зачете I место одержала Рената Ялалетдинова (СПбГУЭФ), 
II место – Марина Потапова (Санкт-Петербургский государственный по-
литехнический университет), III место – Павел Дынай (Российский го-
сударственный гидрометеорологический университет), IV место – Да-
рья Спичёнок (Паславичуте) (СПбГУЭФ),V место – Юлия Кикоть (Санкт-
Петербургский торгово-экономический институт),VI место – Екатерина 
Федорова (Санкт-Петербургский государственный электротехничес-
кий университет).

Поздравляем победителей!
* * *

Поздравляем! 
Председатель профкома студентов Ирина Дубина награждена 

Нагрудным знаком ЦК Профсоюза «За активную работу». Награда 
вручена согласно постановлению Центрального Комитета профсоюзов 
и по ходатайству Территориальной организации профсоюза работников 
народного образования и науки РФ г. Санкт-Петербурга.

Желаем Ирине дальнейших успехов в профсоюзной работе!

* * *
Поздравляем с награждением  Почетными грамотами Министерства 

образования Российской Федерации следующих сотрудников и 
преподавателей университета: Барташову О.А., Елкину Т.Н., Зорина 
А.С., Маслобоеву О.Д., Фокина С.Л., Мелентьеву Н.И., Соловьеву 
Ю.Н., Шубаеву В.Г., Юлдашеву О.У., Чернявскую В.Е., Вишницкую Н.В., 
Макшанова В.Г.

* * *
Решением Ученого совета от 28 октября 2009 года утверждено 

предложение юридического факультета о создании на базе кафедры 
государственного права двух новых кафедр: конституционного права и 
уголовно-правовой защиты экономических отношений.

* * *
C 16 по 18 октября 2009 г. в  Спортивном клубе «Грифон» про-

шел чемпионат вузов Санкт-Петербурга по греко-римской борь-
бе. Команда студентов нашего университета в составе А.Соловьева, 
А.Таратина, Т.Кунакбаева, Ю.Денисова, С.Узденова, Х.Шаваева, 
С.Казаватова под руководством доцента кафедры физвоспитания 
Н.Ю.Неробеева заняли II место. Поздравляем!

НОВОСТИ

27 октября 2009 года в Санкт-Петербург-
ском  государственном университете эконо-
мики и финансов при поддержке  Правитель-
ства Санкт-Петербурга и НП «Российско-ев-
ропейское ИнноПартнерство» прошла первая 
научно-практическая конференция «Финс-
ко-российский инновационный университет 
(ФРИУ): интеграция потенциалов вузов на ос-
нове концепции предпринимательского уни-
верситета». 

Ректор СПбГУЭФ проф. И.А.Максимцев открыл  
конференцию и выступил с ключевым докладом 
на тему «ФРИУ как модель международной ин-
теграции образовательного и научно-исследова-
тельского потенциалов университетов». 

На конференции присутствовало более ста учас-
тников: представители вузов, бизнеса и органов 
государственной власти России и Финляндии.  

На  состоявшемся пленарном заседании  были 
рассмотрены проблемы взаимодействия финских 
и российских университетов в рамках ФРИУ, ос-

новные направления реализации концепции ФРИУ, 
подготовка кадров для ряда отраслей промышлен-
ности: возможности и перспективы ФРИУ и др.   

Основные научные направления конферен-
ции были отражены в работе круглых столов 

по соответствующим темам: «Готовность вы-
пускников вузов к профессиональной деятель-
ности – реальность и возможности» (руково-
дитель Е.А.Горбашко, проректор СПбГУЭФ); 
«Энергоэффективность. Инновационный потен-
циал региона» (руководитель Ю.Р.Нурулин, про-
фессор Санкт-Петербургского  государственно-
го политехнического университета); «Кросс-дис-
циплинарные основы развития цифровых медиа» 
(руководитель К.О.Карчмарчик, заместитель про-
ректора Санкт-Петербургского государственного 
университета телекоммуникаций); «Понимание 
функционального и рационалистического дизай-
на в инновациях» (руководитель Яри Юмппонен, 
сотрудник Лаппеенрантского технологического 
университета). 

Активная дискуссия, проведенная представи-
телями университетов в рамках  круглых столов, 
позволила обменяться опытом и мнениями в рам-
ках предлагаемой тематики, а также определить 
пути дальнейшего сотрудничества университетов 
Финляндии и России в области инновационного 
развития. 

На закрытии конференции участники вырази-
ли удовлетворение высоким уровнем научной и 
организационной подготовки конференции, отме-
тили несомненную пользу обмена опытом и  ин-
новационными идеями, а так же контактами для 
дальнейшего плодотворного сотрудничества.

9 октября 2009 года в рамках Абхазского 
делового форума состоялось торжественное 
подписание программы партнерства между 
Санкт-Петербургским государственным уни-
верситетом экономики и финансов и Абхаз-
ским государственным университетом. 

Цель программы — содействовать развитию 
системы высшего экономического образования 
Абхазии на основе модернизации учебно-методи-
ческой, информационной и научной базы эконо-
мического факультета Абхазского государствен-
ного университета.

Программа была подписана ректором СПб-
ГУЭФ д.э.н И.А.Максимцевым и ректором АГУ  
д.ф-м.н. А.А.Гварамия.

Сотрудничество между нашими университета-
ми будет направлено главным образом на содер-
жательную сторону образования. Цель – вывести 
экономическое образование Абхазии на качест-
венно более высокий уровень развития. Предпо-
сылки для этого есть: АГУ функционирует в рам-
ках российской научной школы и образователь-
ной системы. Применяются близкие по принципам 

классификации направления подготовки и сход-
ные по структуре образовательные стандарты.

На данный момент нашим университетом про-
веден аудит учебных планов АГУ, даны соответ-
ствующие рекомендации. Запланировано чтение 
преподавателями СПбГУЭФ лекций в АГУ и ста-
жировка абхазских коллег в нашем университете. 
Кроме того, планируется студенческий обмен, а 
также помощь в обеспечении учебной и учебно-
методической литературой. 
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С Юбилеем!

 Развитие института магистратуры в соответс-
твии с современными требованиями предполага-
ет более глубокую научно-теоретическую подготов-
ку будущих магистров. Обладатели магистерской 
степени должны не только владеть необходимыми 
практическими навыками, но и быть готовы решать 
нестандартные задачи в условиях постоянно изме-
няющейся внешней среды, самостоятельно  фор-
мировать экономическую и финансовую политику 
на всех уровнях управления.  Поэтому вопросы со-
здания  отечественных научных  школ, обладающих 
собственными подходами к подготовке квалифици-
рованных магистров на сегодняшний день весьма 
актуальны.

В своей лекции профессор О.Г.Дмитриева рас-
смотрела различные точки зрения на проблемы ин-
фляции, управления денежной массой и бюджет-
ным дефицитом в условиях мирового финансово-
го кризиса. Большой интерес у слушателей вызвали 
комментарии Оксаны Генриховны  к ожидаемым 
изменениям в Налоговом и Бюджетном Кодексах в 
2010 году. Много вопросов также было задано по 
проблемам управления Фондом будущих поколений 
и других резервов государства.

После лекции студентка 217 группы ОЭФ Анна 
Дмитриева обратилась к Оксане Генриховне с про-
сьбой ответить на несколько вопросов. 

– За Вашими плечами большой опыт ученого, по-
литика, общественного деятеля нашей страны. Как 
Вы считаете, какую роль сыграло в этом Ваше об-
разование?

– Немалую. В свое 
время в список пар-
тии меня пригласи-
ли как специалиста в 
области финансов и 
бюджетного федера-
лизма, то есть я  вош-
ла в политику, потому 
что являюсь экономистом. Фактически, и сейчас 
я работаю по специальности. Я занимаюсь бюд-
жетными, налоговыми, социально-экономически-
ми вопросами.

– С Вашей точки зрения, насколько сейчас ак-
туально получение экономического образова-
ния?

– Я думаю, что экономисты, безусловно, будут 
нужны, но тут необходимо соблюдать определен-
ную меру. Нужны профессионалы и специалисты, 
которые имеют хорошую подготовку. Я думаю, что 
перспектива подготовки экономистов в непрофиль-
ных вузах все меньше и меньше, экономическое об-
разование должно концентрироваться в специали-
зированных вузах.

– Ваши пожелания выпускникам Финэка, которые 
стоят на пороге выбора своего будущего професси-
онального пути.

– Во-первых, выбирать работу нужно в соответс-
твии со своими способностями и желаниями. Во-
вторых, нужно выбирать специальность, которая 
может дать ремесло и требует определенных про-
фессиональных навыков.

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

27 октября для магистрантов Университета в рамках 
проекта магистратуры по привлечению ведущих ученых 
и практиков России для обсуждения актуальных проблем 
современной экономики РФ состоялась открытая лекция 
доктора экономических наук, профессора, депутата Госу-
дарственной думы Оксаны Генриховны Дмитриевой.

Лекция депутата Государственной Думы

О.Г. Дмитриевой

В ноябре отметили свои юбилеи:

Гвоздев Владимир Анатольевич,
доцент кафедры региональной экономики

и природопользования

Моисеева Светлана Павловна,
ст. преподаватель кафедры английского языка №2,

Клюканова Татьяна Михайловна,
к.ю.н., доцент кафедры государственного права,

Савинов Геннадий Володарович,
заведующий кафедрой высшей математики.

Международная научнопрактическая конференция

ученых, студентов, общественности, выпускников ЛФЭИСПбГУЭФ

на тему «ЛФЭИСПБГУЭФ – 80 ЛЕТ. 

ВЗГЛЯД НА ПРОШЛОЕ, НАСТОЯЩЕЕ И БУДУЩЕЕ»
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НАВСТРЕЧУ 80-ЛЕТИЯ ЛФЭИ-СПБГУЭФ

Михаил Иосифович Серебря-
ный родился 27 ноября 1909 года в 
г. Мглине Брянской области. Отец 
– служащий, мать – домохозяйка. 
Свою трудовую деятельность начал 
в 1925 году в городе Харькове рабо-
чим на Химической фабрике. В 1928 
году переехал в Ленинград, где ра-
ботал сначала рабочим, а с 1929 
года – заведующим учетно-статис-
тическим отделом Василеостровс-
кого РК ВЛКСМ. В 1931 году посту-
пил на работу на завод «Красный 
Металлист», с октября 1932 по фев-
раль 1934 года трудился в Государс-
твенном Эрмитаже в качестве инс-
труктора Просветчасти. 

В 1934 году Михаил Иосифович пос-
тупил в Ленинградский плановый инс-
титут, который окончил в 1936 году по 
специальности «Комплексное плани-
рование промышленности». Защитил 
диплом по теме «Перспективы разви-
тия рыбной промышленности Дагес-
тана» и был распределен на работу в 
Ленинградское отделение «Оргэнер-
гострой», где был назначен начальни-
ком планово-экономического отдела. 

15 мая 1941 года М.И.Серебряный 
перешел на работу в Ленинградскую 
городскую контору Государственно-
го банка СССР на должность стар-
шего инспектора Сектора кредито-
вания транспорта и связи, а в июле 
1941 года был призван в действую-
щую армию. 

В вооруженных силах 
М.И.Серебряный служил до 1948 
года. В 1941-42 годах он был началь-
ником полевой кассы Госбанка 28 
танковой дивизии, потом 257 диви-
зии, инспектором полевого отделе-
ния Госбанка 27 армии. С октября 
1942 по 1944 год – начальник поле-
вого отделения Госбанка 34 армии, 
с апреля 1944 года – начальник по-
левого отделения 8 гвардейской ар-
мии. С апреля 1945 года по июнь 
1946 года возглавлял полевое отде-
ление Госбанка Особого управления 
№ 2 в группе советских войск в Гер-
мании. С мая 1946 года по апрель 
1948 года – начальник полевого от-
деления Госбанка 1 гвардейской ме-
ханизированной армии в группе со-
ветских войск в Германии. 

В ноябре 1943 года награжден ор-
деном «Красной звезды», в июне 

1945 года – орденом «Отечествен-
ной войны» 2 степени, медалью «За 
взятие Берлина» (июнь 1945 года), 
медалью «За победу над Германи-
ей в Великой Отечественной войне 
1941-1945 гг.» (май 1945 года). 

В 1950 году Михаил Иосифович пе-
решел на преподавательскую работу 
в Финансовую академию, где подгото-
вил и защитил кандидатскую диссер-
тацию, посвященную кредитованию 
тяжёлой промышленности в СССР. 

С 1954 по 1982 год М.И. Серебря-
ный работал в Ленинградском фи-
нансово-экономическом институте 
в должности доцента, профессора, а 
с 1960 года – заведующего кафедрой 
денежного обращения и кредита. 

В 1963 году защитил докторскую 
диссертацию по теме «Банковские 
монополии Западной Германии». 

Диссертация М.И.Серебряного – 
это фундаментальное исследова-
ние деятельности трех крупнейших 
банковских концернов Германии – 
Дрезденского, Коммерческого и Не-
мецкого, основной капитал которых 
составлял порядка 20 млрд. марок. 
По оригинальным немецким источ-
никам Михаил Иосифович, который 
хорошо знал немецкий язык, изучил 
послевоенный процесс возрождения 
западногерманских банков, показал 
их роль в экономике, вклад в «не-
мецкое чудо» промышленного подъ-
ема и стимулирование внешнеэко-
номической экспансии германского 
капитала.  Его диссертация была од-
ной из первых работ советских эко-
номистов, в которой исследовалось 
формирование новой системы  го-
сударственно-монополистического 
регулирования экономики и место 
в ней крупнейших банков. На основе 
обобщения богатейших по своему со-
держанию и значению фактических 
данных, взятых преимущественно 
из немецких источников, была пред-
ставлена развернутая картина раз-
вития банковского дела в послево-
енной Германии, охарактеризованы 
процессы универсализации банков, 
расширения кредитования, развития 
новых операций и форм деятельнос-
ти. В работе были затронуты и воп-
росы западноевропейской интегра-
ции, которая в тот период находи-
лась в начальной стадии.  

К сожалению, в последующие 
годы Михаил Иосифович не имел 
возможности последовательно раз-
вивать научные исследования де-
ятельности зарубежных банков. С 
началом экономической реформы 
он всецело посвятил себя разра-
ботке теоретических и прикладных 
аспектов развития кредитных отно-
шений в условиях хозяйственного 
расчета и повышения роли кредита 
в социалистической экономике. Он 
активно участвовал в работе мно-
гочисленных комиссий и комитетов, 
обобщающих опыт внедрения хоз-
расчета на предприятиях,  выступал 
на семинарах и конференциях по 
этим проблемам. Большинство его 
публикаций после 1965 года были 
посвящены практическим вопро-
сам усиления роли кредита и совер-
шенствования краткосрочного кре-
дитования и безналичных расчетов 
в экономике. М.И.Серебряным на-
писано и опубликовано  более 50 
научных работ, посвященных акту-
альным вопросам теории и прак-
тики кредита и банков, в том числе 
«Международная валютная систе-
ма» (учебное пособие, 1977 г.); «Фи-
нансирование и кредитование стро-
ительства» (учебник, 1978 г.); «Сущ-
ность и функции кредита и банков в 
СССР» (1969 г.); «Финансово-кре-
дитный механизм и его воздействие 
на повышение эффективности об-
щественного производства» (1980 
г.) и др. Большинство его работ ис-
пользовались в учебном процессе. 
Отдельные работы были опублико-
ваны в издательствах европейских 
стран

М.И.Серебряный активно участво-
вал в работе Всесоюзных и Респуб-
ликанских конференций и семина-
ров, выступал с докладами, в кото-
рых отражались результаты научных 
исследований кафедры денежного 
обращения и кредита, высказывал 

свое мнение по вопросам рефор-
мирования системы кредитования 
и финансирования капитальных вло-
жений. Неоднократно был участни-
ком Выставки достижений народно-
го хозяйства.  

Все его работы – научные статьи, 
учебные пособия, главы учебников 
– написаны просто и понятно, что от-
личает настоящих ученых. 

Михаил Иосифович очень много 
сделал для развития кафедры де-
нежного обращения и кредита, для 
повышения её авторитета среди 
профильных кафедр экономических 
вузов страны и зарубежных образо-
вательных учреждений, он способс-
твовал укреплению деловых кон-
тактов специалистов кафедры с ра-
ботниками финансово-кредитной 
системы, экономистами отраслей 
народного хозяйства. Под его руко-
водством кафедра денежного обра-
щения и кредита стала одной из ве-
дущих выпускающих кафедр ЛФЭИ 
им. Н.А.Вознесенского.

Михаил Иосифович был прекрас-
ным педагогом, воспитал многих 
молодых ученых, которые в насто-
ящее время работают в россий-
ских и зарубежных экономичес-
ких университетах и академиях. 
Под его руководством подготови-
ли и успешно защитили кандидат-
ские диссертации 23 специалиста, 
среди которых были и представи-
тели ГДР, Кубы, Вьетнама, Кореи, 
Болгарии. М.И.Серебряный при-
нял деятельное участие в создании 
«дочерней» кредитной секции Ле-
нинградского финансово-экономи-
ческого института в Новосибирске. 
Впоследствии «дочерняя секция» 
превратилась в ведущую, выпус-
кающую кафедру банковского дела 
Новосибирского государственного 
университета экономики и финан-
сов. Возглавляет кафедру бывшая 
аспирантка Михаила Иосифовича – 
Галина Михайловна Тарасова (Рас-
кулина), сейчас она  доктор эко-
номических наук, профессор. На 
этой же кафедре работают и дру-
гие его аспиранты, в том числе до-
цент С.П.Пономарева. Аспиранты 
Михаила Иосифовича  работают и 
в Казанском финансово-экономи-
ческом институте, в Байкальской 
экономической академии, в других 
вузах страны.

Отличный лектор, он сумел при-
вить вкус к педагогической работе 
и своим ученикам, научил их любить 
и уважать студентов, прощать ошиб-
ки, поддерживать новые идеи. Он ни 
чему не призывал, никогда никого 
не поучал, не позволял ставить себя 
в пример, не занимался самовос-

хвалением. Он любил людей, верил 
в них, умел найти дорогу к душе че-
ловека. 

Много внимания Михаил Иосифо-
вич уделял работе в системе повы-
шения квалификации банковских 
кадров: участвовал в разработке 
программ, сам читал лекции на кур-
сах повышения квалификации, на-
правлял для работы на них препо-
давателей кафедры. Кафедра при-
нимала участие в организации и 
проведении семинаров по актуаль-
ным проблемам банковской систе-
мы для руководящих работников и 
специалистов Госбанка и Стройбан-
ка СССР. 

Михаил Иосифович не имел вы-
соких должностей, больших и «нуж-
ных» связей, в его распоряжении 
был лишь личный авторитет, знания 
и ответственность за порученное 
дело. Стиль его жизни вполне со-
ответствовал его характеру. Дачи у 
него не было, отдыхали они с женой 
Ольгой Семеновной в пансионатах 
Ленинградской области, иногда вы-
езжали на юг, в санаторий. Скром-
ная городская квартира, в которой 
перебывало не одно поколение ас-
пирантов и соискателей, не отлича-
лась особым убранством. Он не счи-
тал, что должен иметь престижные 
апартаменты, личный автомобиль, 
антиквариат и т.п., никогда не стре-
мился к этому. 

М.И.Серебряный умер в 1982 году. 
Все, кто имел удовольствие общать-
ся с Михаилом Иосифовичем, рабо-
тать с ним на кафедре денежного 
обращения и кредита Ленинградс-
кого финансово-экономического ин-
ститута, учиться у него, всегда бу-
дут с благодарностью вспоминать 
его как талантливого ученого, доб-
рого и внимательного человека. В 
Главном управлении Банка России 
по Санкт-Петербургу, банковском 
секторе Санкт-Петербурга работа-
ет много руководителей и специа-
листов, которые учились у профес-
сора М.И.Серебряного и с большим 
уважением вспоминают манеру 
преподавания, содержание его лек-
ций, их практическую значимость. 
М.И.Серебряный воспитал достой-
ную смену, помог многим людям 
приобщиться к любимому делу, най-
ти себя в жизни.

Ученики Михаила Иосифовича, 
все кто знал его и работал вместе с 
ним, сохранили самые теплые вос-
поминания об этом светлом челове-
ке, благодарны ему за помощь и под-
держку, которые он щедро раздавал 
им, за «науку жизни»,  науку быть 
самими собой. 

Кафедра банковского дела

27 ноября 2009 года исполнилось 100 лет со дня рождения 
бывшего работника системы Государственного банка СССР, 
известного петербургского (ленинградского) ученого, докто-
ра экономических наук, профессора Михаила Иосифовича 
Серебряного.

Программа конференции:
1. История высшего экономического образования в России и за 

рубежом.
2. Вклад ученых ЛФЭИ-СПбГУЭФ в экономическую науку и 

подготовку кадров ученых-преподавателей для вузов страны и других 
государств.

3. История международных связей.
4. История создания и развития ЛФЭИ-СПбГУЭФ (на примерах 

отдельных периодов и всей 80-летней истории).
5. История факультетов, кафедр, подразделений; вклад в подготовку 

специалистов-экономистов, экономическую науку.
6. Связь вуза с производством на протяжении всей истории.
7. Биографии выдающихся ученых глазами коллег и студентов.
8. Воспоминания выпускников ЛФЭИ-СПбГУЭФ о годах обучения.
9. История общественных организаций и их роль в воспитании 

студенчества и создании имиджа вуза в стране и за рубежом.
10. История здания.
К участию в конференции приглашаются выпускники, 

преподаватели, сотрудники, ветераны, студенты. 
Материалы конференции будут опубликованы в сборнике, 

посвященном 80-летию ЛФЭИ-СПбГУЭФ. 
Заявки на участие в конференции и тезисы докладов необходимо 

представить в оргкомитет конференции до 15 декабря 2009 г.
 

НАВСТРЕЧУ 80-ЛЕТИЯ ЛФЭИ-СПБГУЭФ
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22 октября начал осуществляться проект 
«Основы успешной карьеры» в новом учеб-
ном году. Первым гостем стал проректор 
Российского государственного гидромете-
орологического университета по админис-
тративно-хозяйственной части  Александр 
Владимирович Дядюра. Впрочем, как ска-
зал сам гость, в университете его часто на-
зывают «проректором по всему» из-за об-
ширности его интересов и знаний, в чём мы 
смогли убедиться в дальнейшей беседе, так 
как Александр Владимирович сдержал своё 
обещание отвечать на все вопросы.

И самих вопросов было значительное ко-
личество. В самом начале зал «разогревал-
ся» вопросами ведущих, однако по мере раз-
вития событий участники взяли инициативу в 
свои руки, переведя встречу из плоскости те-
оретических вопросов о бизнесе и экономи-
ке в более практическую, приближенную как 
к студентам, так и к будущим специалистам. 
К тому же огромный жизненный опыт, кото-
рым обладает Александр Владимирович, поз-
волил  сделать определенные и весьма по-
лезные выводы — начиная с того, как начать 
своё дело, заканчивая вопросами професси-
ональных отношений между людьми.

Был организован кофе-брейк, во время 
которого каждый мог выпить чаю или кофе, 
а также обсудить волнующие темы как с дру-
гими участниками, так и с гостем. .

После перерыва состоялись «прения сто-
рон», или мини-дебаты. Темой был выбран 
острый вопрос: нужно ли каждому из нас 
столь широкое и всеобъемлющее высшее об-
разование, которое дают сейчас? Или мож-
но обойтись узкой специализацией? Каждую 
точку зрения представляли по три участни-
ка из зала, которым дали около 10 минут на 
подготовку. На дебатах наш гость выступил в 
роли эксперта, который был необходим, пос-
кольку тема прений вызвала столь жаркие 
споры, что ведущим пришлось остудить пыл 
сторон. Каждая команда привела убедитель-
ные доводы, которые, впрочем, не позволи-
ли кому-либо перевесить чашу судейских ве-
сов на свою сторону, и, подводя итоги, наш 
гость отметил успехи и недостатки как «кон-
серваторов», так и «радикалов».

По окончании дебатов Александру Влади-
мировичу были вручены памятные подар-
ки с символикой СПбГУЭФ. Проректор отме-
тил, что хотел бы продолжить подобное нефор-
мальное общение между университетами.

Несмотря на то, что 
эта встреча была «пилот-
ной», она прошла в хоро-
шем темпе и приятной, 
открытой атмосфере. Ор-
ганизаторы и участники 
проекта приглашают всех 
желающих принять учас-
тие в проведении после-
дующих встреч. 

Будет полезно, будет 
интересно!

Мария Огородникова,
студентка

2 курса ОЭФ

НОВЫЕ ВСТРЕЧИ И ВПЕЧАТЛЕНИЯ

Разговор об экономике и бизнесе

Минувший сентябрь выдался очень актив-
ным месяцем для студентов специальности 
«Социально-культурный сервис и туризм».

Все началось с туристического слета, пос-
вященного международному Дню туризма, 
который был организован Управлением по 
туризму Администрации Санкт-Петербур-
га, Национальной Академией Туризма, Ре-
гиональным отделением Российского Союза 
предприятий Туристической индустрии Санкт-
Петербурга, общественной организацией 
«Ассоциацией работников туристско-экскур-
сионных предприятий» на турбазе «Лосевс-
кая» в Ленинградской  области. Наши студен-
ты подошли к этому очень ответственно. Про-
явив свои организаторские способности, в 
короткие сроки они смогли собрать команду 
из студентов групп Р-231, Р-232, Р-331, подго-
товить номер художественной самодеятель-
ности, оформить стенгазету. Стоит отметить, 
что команда нашего университета дебютиро-
вала на данном мероприятии.

Участники команды «Moos’ята» приняли ак-
тивное участие во всех турнирах. В програм-
му слета входили разнообразные конкурсы: 
туристическая полоса препятствий «Веревоч-
ный город», спортивная полоса препятствий 
«Лосевские лоси», футбол, волейбол. Были 
проведены турниры, требующие хорошей фи-
зической подготовки. Например, рафтинг на 
озере, скалодром, лучно-арбалетный турнир, 
стрельба из пневматического оружия, - в пос-
леднем наша команда заняла 2 место. Слет за-
вершился праздничной карнавальной дискоте-
кой с ужином у костра на берегу Вуоксы.

 Другим важным событием студенческой жиз-
ни РИТММовцев стала поездка в Финляндию – в 
студенческий городок Савонлинна.

Участниками этого увлекательного путе-
шествия стали три студентки гр. Р-331: Инга 
Федорова, Елена Кононова, Ярослава Борав-
ченкова под руководством доцента кафедры 
экономики и управления социальной сферой 
С.Л.Мазокиной.

Программа выдалась весьма насыщенной. 
В первый же день девушки стали участницами 

открытой лекции для финских студентов, где 
рассказали о России, Санкт-Петербурге,  уни-
верситете экономике и финансов и своей сту-
денческой жизни. Финские товарищи показа-
ли им свой университет, провели экскурсию по 
городу.

Утром наши студенты отправились покорять 
озеро Саймаа. Здесь вновь предстояло про-
явить смелость и сноровку, так как каякинг 
– спорт не для робких. Получив много ярких 
впечатлений, ребята расположились отдох-
нуть на природе, которая в этих местах необы-

чайно красива: тихий и спокойный лес, водная 
гладь, переливающаяся радуга. Можно часа-
ми сидеть и любоваться. 

Следующим пунктом программы стала эк-
скурсия в старинную крепость Олавинлинна. 
Здесь все смогли не только услышать богатую 
историю этого места, но и погрузиться в ат-
мосферу прошлого, почувствовать себя актив-
ными участниками событий. 

Студенты активно обсуждали возможность 
организации совместной экскурсионных ту-
ров. Будем надеяться, что все планы удастся 
осуществить. 

Ярослава Боровчикова, Инга Федорова, 
Елена Кононова, Мария Кебина,

студентки группы Р331

Испытания турнирами и «полосами 

препятствий» выдержали

После летнего отдыха мы, студ-
советовцы ОЭФ, загорелые, радос-
тные и со свежими идеями  в голо-
ве, собрались вместе, чтобы обсу-
дить планы на ближайшее будущее. 
От наших решений  зависело,  как 
в этом году будет организована ра-
бота на факультете. Главной нашей 
целью было заинтересовать пер-
вокурсников. Ведь это так важно, 
чтобы они не растеряли свой энту-
зиазм, а сразу влились в активную 
творческую жизнь Финэка. 

11 сентября в актовом зале мы 
провели презентацию студсовета 
ОЭФ. Пришло около 250 первокур-
сников. Перед ребятами выступили 
проректор по социальной и воспи-
тательной работе В.Д.Морозова и 
помощник ректора по истории уни-
верситета О.П. Дроздова. Второ-
курсники рассказали о своих про-
ектах, руководители спортивного, 
туристического комитетов, комите-
та журналистики и профкома сооб-
щили о своей работе, а члены пре-
зидиума Е.Бунин и Е.Ощепков  по-
делились своим опытом.

Все первокурсники разделились 
на 13 инициативных групп, каждая 
из которых получила своего кура-
тора и стала готовиться к следую-
щему мероприятию – Дню Дружбы, 
на котором предстояло посвятить 
первокурсников в активисты студ-
совета. В течение трех недель ку-
раторы со своими подопечными го-
товились к празднику: собирались 

после учёбы, писали сценарии, ре-
петировали, проводили тренинги 
по взаимодействию в команде, об-
думывали костюмы и рисовали пла-
каты. 

День Дружбы прошел 2 октября. 
Максим Самосудов и Юлия Балта-
чева вели праздник замечатель-
но, с искрометным юмором. За три 
часа мы успели побывать в Таилан-
де, Китае, Японии, Франции, Ита-
лии, попрыгали с кенгуру, попробо-
вали восточные сладости, послуша-
ли арабские, турецкие и индийские 
музыкальные мотивы, посмотрели 
театр теней в Греции, посмеялись 
над бразильскими мелодрамами, 
повеселились с лемурами во гла-
ве с королём Джулианом, насла-
дились быстротой, ритмичностью и 
техникой грузинского танца. 

Несмотря на «несчастливое» чис-
ло групп – 13, всё прошло замеча-
тельно! Название праздника – День 
Дружбы –  говорит само за себя. Не 
было победивших или проигравших. 
Мы стремились не определить луч-
ших, а создать команду творческих 
ребят, заинтересованных в даль-
нейшем развитии лидерских ка-
честв и коммуникативных способ-
ностей. Нам  был важен именно сам 
процесс подготовки. Оценивая до-
стигнутые результаты, мы с уверен-
ностью можем сказать, что порабо-
тали на славу!

Анна Дмитриева,
студентка 217 группы ОЭФ

С первого курса – в активисты!
 Именно это крылатое выражение лучше всего 

раскрывает сущность соревнования, что прошло 
вдали от цивилизации, в дремучих болотистых ле-
сах Зеленогорска в одно из пасмурных воскресе-
ний октября. Это слоган «Кубка Ректора» по спор-
тивному ориентированию. 

Погода на неделе, предшествующей состязани-
ям, была многообещающая: дождь, ветер, +1… +3. 
А, выехав за пределы города, мы увидели снег. Он 
лежал на земле. Он сыпался с неба. Впрочем, сто-
ит отметить, судя по большому числу участников, 
погодный фактор не стал ключевым в проведении 
столь увлекательного мероприятия. 

Организаторам пришлось потрудиться. Они при-
ехали заранее, долго и мучительно шли по болоту в 
поисках места, где планировалось устроить пункт 
старта. Ребята постарались сделать все как на са-

мых настоящих туристических соревнованиях: 
поставили палатку, прикрепили навес, повесили 
для общего обозрения необходимую информацию, 
подготовили КП. Совместными силами им даже 
удалось развести костер. Костер создал дружную 
атмосферу простоты и веселья. 

Участники – ребята разные. По силе, спортивной 
подготовке. Среди них были и новички, и те, кому 
трасса  показалась довольно простой.

Приехали представители СПБГУПУ, присутствие 
которых присвоило нашему «Кубку ректора» меж-
университетский статус.

Все старались, боролись за призовые места. Не 
так легко добраться до цели, имея лишь карту и 
компас в руке. Бежали по грязи, прыгали через ка-
навы, подали и вставали. «Вперед, танки грязи не 
боятся!» – говорили участники.

Наконец, нелегкая дистанция была 
преодолена, и определились победите-
ли. Сильнейшими стали Ксения Николь-
ская и Алена Голуб (ОЭФ) с результа-
том 14:43:00, на втором месте – Мария 
Манахова и Екатерина Ильина (ФФКи-
МЭО) с результатом 19:04:00, на треть-
ем – Александр Шестаков, студент СПб-
ГУПУ, с результатом 22:11:00. 

После трудных испытаний все сидели у 
костра, грелись, делились впечатления-
ми. Здорово, что нам удалось собраться в 
теплой компании, отдохнуть от городских 
дел и суеты. Это оказалось так просто.  

Алина Татаренко,
студентка 125 гр. ОЭФ

«Танки грязи не боятся»

Вечеринка для третьекурсников 
В паузах между стиранием зубов о гранит науки у студентов часто возникает 

желание посетить культурно-развлекательное мероприятие. Хочется собрать 
всех друзей  в просторном клубе, примерить на себе карнавальные костюмы, 
блеснуть оригинальностью в выборе маски и под бодрую музыку отдаться ве-
селью с танцами, конкурсами, улыбками. 

Именно такая вечеринка состоялась 22 октября в WH BAR. Бал-маска-
рад ФФК и МЭО по случаю начала учебного года и знакомства 3 курса с но-
вым факультетом удался и удался на славу, став событием весьма приме-
чательным. 

Ярчайшая палитра масок и костюмов придала вечеринке необходимый 
шарм. Гости окунулись в волну всеобщего веселья, танцев, конкурсов и улы-
бок, - а на «капитанском мостике» появилась любимый декан – Вероника 
Георгиевна Шубаева. Она не только сказала приветственную речь, но учас-
твовала в празднике вместе со всеми, заражая окружающих своим опти-
мизмом. 

А. Черных, А. Белянкина 

Давно известный факт – совместное времяпровож-
дение на свежем воздухе отлично сближает коллектив. 
Для 130 группы и других  первокурсников этот момент 
обозначился словом «субботник». 22 октября студенты 
университета, вооруженные граблями и метелками, по-
лучили установку на работу –  навести чистоту и порядок 
во всех уголках дворика Финэка. Подогревая энтузиазм 
друг друга, ребята отлично выполнили задание. Попутно 
они проверили грузоподъемность вверенных тележек, 
наполнив их до краев охапками листьев.  Студентам по-
везло – природа радовала не дождем и слякотью, а теп-
лым листопадом, покрывшем землю плотным желто-зе-
леным ковром.  Неудивительно,  что ребята на время за-
были о трудностях работы. 

Когда студенты выполнили задание, участок 130-й груп-
пы нисколько не уступал остальным по опрятности. Можно 
было с чистой совестью отправляться отдыхать.

Этот день  надолго останется в нашей памяти как яркий 
штрих насыщенных студенческих будней в одном из луч-
ших университетов страны – родном Финэке. 

Елена Исаева, студентка 130 группы 

Субботник в октябре



4 № 9 (1034), ноябрь, 2009 г. СПОРТ, ОТДЫХ

E-mail: gazeta@finec.ru

Учредитель газеты:

Санкт-Петербурсгкий

государственный университет

экономики и финансов

Редактор Любовь Никитина

Зарегистрирована Региональной

инспекцией по защите свободы

печати и массовой информации

г. Санкт-Петербурга 28.12.92 № ПО255

Бесплатно

Адрес редакции: 191023,
С.-Петербург, ул. Садовая, 21, комн. 13, 
телефон 310-47-64

Газета отпечатана в типографии
ООО «АНТАН-ПРИНТ»
С.-Петербург, ул. Казанская, д. 7.
Подписано в печать 17.11.2009 г.

Заказ №                    Тираж 2000 экз.

ФИНЭК  СПОРТИВНЫЙ

Золотые медали борцов
С 26.10.2009 по 01.11.2009 в Румынии в Бухаресте проходил 

чемпионат мира по KEMPO каратэ.
Участвовали сборные команды из 49 стран. Соревнования 

проводились по 4 разделам:
- «К1» (кикбоксинг)
- «Submission» (грэпплинг-борьба в куртках)
- «Knockdown» (ударная техника + борьба)
- «Full contact» (ударная техника + борьба)
Никаноров Павел - студент СПбГУЭФ 123 гр.  – принёс сборной 

России 4 золотые медали по всем разделам в весовой категории 
до 85 кг и был удостоен наградой за лучшую технику.

Поздравляем!!!

Спортивный клуб «Грифон» СПбГУЭФ

В сентябре был проведен тур-
нир по волейболу «Приз Перво-
курсника».

Ребята боролись за титул так на-
зываемого «Сильнейшего потока - 
2009». Несмотря на то, что друг с 
другом они познакомились 
всего несколько недель на-
зад, им удалось сформиро-
вать весьма дружные кол-
лективы.

Участников было много, 
и каждая из 12 команд хо-
тела занять первое место. 
Так, по результатам пер-
вых трех дней выявилась 
четверка сильнейших – 
потоки 2, 5, 9 и 10. Именно 
они сражались между со-
бой в финальных матчах, 
организованных в спорт-
клубе «Грифон». 

В итоге места распределились 
следующим образом: I место – 5 
поток, II место – 9 поток, III место 
– 10 поток. 

Участники соревнований – и 
профессиональные волейболис-
ты, и просто любители этого увле-

кательного вида спорта. Все они 
старались показать в игре свои 
сильнейшие стороны: ведь за каж-
дым матчем внимательно сле-
дил главный тренер по волейболу 
СПбГУЭФ – Андрей Васильевич 

Кнышев. Лучших ребят 
он пригласил в сборную 
университета. Им пред-
стоит упорно трениро-
ваться в течение года и 
защищать честь Финэ-
ка на всех межуниверси-
тетских состязаниях.

Турнир был проведен 
по инициативе спор-
тивного комитета Студ-
совета. Организаторы 
Денис Чеканов и Руза-
на Бикмаева подошли 
к соревнованиям с от-

ветственностью и постарались 
провести все на высшем уровне. 
Помогали им в этом  Иван Эрих, 
Дмитрий Сулима.

Благодарим всех участников. 
Ждем Вас на наших мероприятиях! 

Алина  Татаренко,
студентка 125 гр. ОЭФ

Играем в волейбол

9 – 10 декабря 2009 г. на базе СПБГУЭиФ состоится все-
российский научно-практический симпозиум молодых 
ученых и специалистов «Роль молодежи в инновационном 
развитии России», проводимый в рамках 14 ассамблеи мо-
лодых ученых Санкт-Петербурга.

В программе симпозиума следующие направления:
l Экономическая теория на современном этапе развития.
l Развитие теории и практики управления качеством и конку-

рентоспособностью, государственное регулирование качества 
и конкурентоспособности.

l Инновационные и инвестиционные аспекты организации, 
развития и управления отраслями народного хозяйства, произ-
водственно-предпринимательской деятельностью. 

l Роль и место России в мировой экономике.
l Влияние экономики на конкурентоспособность молодежи и 

общества.
l Современные проблемы экономического развития.
l Современные проблемы финансовой политики и налогооб-

ложения.
l Место и роль банков в социальной рыночной экономике.
l Интернет-экономика: современное состояние, проблемы и 

перспективы развития. 

Открытие симпозиума 9 декабря 2009 года
в 11 часов в  ауд. №400

по адресу: наб. канала Грибоедова, д.34

Регистрация участников с 10 часов 30 минут
Подробности на сайте Совета Молодых Ученых Санкт-

Петербурга: www.smuspb.ru

Заявки принимаются до 1 декабря 2009 года.

С февраля 1997 года Информаци-
онный центр «КАДИС», региональный 
центр сети «Консультант Плюс» в Санкт-
Петербурге, сотрудничает с нашим уни-
верситетом, устанавливая и обновляя 
справочно-правовую систему Консуль-
тантПлюс в библиотеке. Осенью 2004 
года «КАДИС» во взаимодействии с ру-
ководством кафедры хозяйственного 
права впервые провел акцию по рас-
пространению дисков «Консультант 
Плюс: Высшая Школа» среди студентов 
дневного отделения СПбГУЭФ. 

Компания «Консультант Плюс» к нача-
лу осеннего семестра 2009-2010 учебно-
го года подготовила очередной, 12-й вы-
пуск диска «КонсультантПлюс: Высшая 
школа». Диск адресован всем студентам 
юридических и экономических специаль-
ностей российских вузов и распростра-
няется в учебных заведениях бесплатно.

Диск допущен Учебно-методическим 
объединением (УМО) по юридическому 
образованию и УМО по образованию в 
области финансов, учета и мировой эко-
номики в качестве учебного пособия 
для студентов вузов, обучающихся по 
юридическим и финансово-экономичес-
ким специальностям. Диск выпускается 
дважды в год – к осеннему и весеннему 

семестрам учебного года – и пользуется 
большой популярностью среди студен-
тов и преподавателей, так как содержит 
полезную и актуальную информацию, 
необходимую для учебы. 

Новый выпуск диска содержит более 
14 500 документов из Системы Консуль-
тантПлюс: правовые акты федерального 
и регионального законодательства, ма-
териалы судебной практики, консульта-
ции в форме «вопрос-ответ», публика-
ции юридической и бухгалтерской прес-
сы, акты международного права.; раздел 
«Электронная библиотека студента», 
куда включены современные учебники 
и труды ведущих российских правове-
дов.– раздел «Учимся работать с Систе-
мой КонсультантПлюс» с учебно-методи-
ческими материалами, которые помогут 
в освоении работы с Системой; раздел 
«КонсультантПлюс на досуге».

Информация на диске представлена 
в новой версии программной оболочки 
Системы КонсультантПлюс – Технологии 
ПРОФ, она была выпущена весной 2009 
г. В Системе появилось много новшеств, 
а также улучшены уже имеющиеся воз-
можности. Благодаря новому диску те-
перь и студентам стали доступны самые 
современные инструменты поиска и ана-

лиза правовой информации, что приго-
дится им как в учебе, так и в будущей ра-
боте. Также впервые на диске появилась 
новая кнопка «Дополнительные возмож-
ности для пользователей диска», с ее по-
мощью можно быстро перейти на специ-
альную страницу сайта компании «Кон-
сультант Плюс» (при наличии доступа в 
Интернет), где можно участвовать в сту-
денческих играх и викторинах, проводи-
мых компанией. Также на этой страничке 
есть подробная информация о сотрудни-
честве компании с учебными заведения-
ми и библиотеками, представлены интер-
нет-версии Системы Консультант Плюс и 
другая полезная информация.

Получить бесплатно 12-й выпуск диска 
студенты университета могли на кафед-
ре хозяйственного права, обратившись к 
и.о. зав. кафедрой О.К. Кремлевой, с ко-
торой более 10 лет сотрудничает Инфор-
мационный центр «КАДИС». Можно об-
ратиться в Центр, позвонив по телефо-
ну 328-54-66.

Руководитель проекта

«Консультант Плюс:
Высшая Школа» 

в Информационном центре
«КАДИС» – Дмитриева Екатерина

Новый выпуск диска «Консультант Плюс: Высшая школа» для студентов

(Окончание. Начало на стр. 1)
На чемпионате мира по водным видам спорта в Риме 

2009 г. установлено более 50 мировых рекордов. Тако-
го прецедента не было за всю историю мирового пла-
вания. Дорожки столичного бассейна «Форо Италико» 
стали счастливыми и для российских пловцов. Этот 
чемпионат стал неким рубежом, прерывающим серию 
неудач российских пловцов на крупных международ-
ных соревнованиях. 

Сенсацией чемпионата стал заплыв в эстафете 4 
х 100 м вольным стилем, где наши спортсмены в ост-
рой борьбе завоевали серебряные награды, уступив 
0,3 сек. «звездной» команде США, за которую выступал 
Майкл Фелпс – икона американского плавания. 

Андрей, как складывалась борьба в эстафете?
Наша команда была готова дать бой американцам, и они 

это понимали. Несмотря на участие Фелпса, мы не соби-
рались уступать, поэтому на всех этапах отработали на 
пределе своих возможностей и даже немного больше. 

Каждый из нас верил в успех, хотя и четко осозна-
вал, что победить американцев будет тяжело. Такти-
чески все было сделано правильно. На первом этапе  
Логунов показал 47,8 секунд, вывел сборную России в 
тройку призеров. Лучшее время – 47,0  (рекорд России) 
на втором этапе показал Гречин, что позволило под-
тянуться к американцам. Третий этап – Изотов – 47,2, 
идет вровень с пловцами США. Четвертый этап – реша-
ющий. Сухоруков – 47,3 –  проигрывает американцам 
лишь касание рукой на финише.

Анализируя раскладку на этапах, сегодня не ста-
ли бы ничего менять. Этот заплыв показал, что только 
россияне смогли конкурировать на равных с командой 
США. Наши серебряные медали – совсем не случайны. 
Уже на чемпионате России, при отборе на чемпионат 
мира, участники эстафеты на стометровке превзошли 
рекорды страны. 

Мне удалось проплыть быстрее 48 секунд и побить 
мировой рекорд олимпийского чемпиона Александра 
Попова.  Однако в Риме скорости на всех дистанциях 
неожиданно оказались «космическими», а уровень кон-
куренции – просто запредельным. 

Каждый спортсмен испытывал сильное психическое 
напряжение, которое сжигает тебя изнутри. Для одних 
такой стресс помогает мобилизовать внутренние ре-
зервы – и установить рекорд. А для других – подавля-
ет психику, вносит негативные коррективы в технику и 
тактику, снижает уровень результатов.

Андрей, а какое значение имеет для тебя использова-
ние экипировки, изготовленных из новых материалов?

Накануне чемпионата на смену устаревшим комби-
незонам фирмы Speedo LZR Racer пришли комбине-
зоны нового поколения – скоростные модели Arena X-
Glide и Jaked 01, изготовленные из неопрена. 

За счет более высокой плавучести они меняют поло-
жение тела в воде.  Пористый резиновый костюм заби-
рает воздух, «поднимая» ноги и бедра спортсмена из 
воды. Это уменьшает сопротивление, позволяет вый-
ти на новые скоростные режимы плавания. Спортсме-
ну не нужно затрачивать дополнительные усилия для 
поддержания горизонтального положения тела в воде. 
Он может развить большую мощность работы, а значит, 

улучшить результат. Достигается эффект, будто пловец 
«катится» с горы. Раньше этого добивались только ода-
ренные пловцы путем многолетних тренировок. 

Но нужно сказать, что «ареновские» костюмы под-
ходят далеко не всем пловцам. Улучшая биодинами-
ку плавания, они повышают энерготраты спортсмена и 
требуют более продолжительного восстановления.

Игнорирование этой особенности на чемпионате при-
вело к драматическим последствиям. Так, к примеру, 
Настя Зуева – лидер мирового плавания, в полуфиналь-
ном заплыве легко показала мировой рекорд, а на фи-
нал вышла выжатой  как лимон и остались без медали.

В силу разных причин – чрезмерного психическо-
го напряжения и усталости, невероятной жары в Риме, 
мне также не удалось показать на стометровке ско-
рость, на которую я был готов. 48,12 – это всего лишь 
12-й результат. Еще раз убедился, что победить на чем-
пионате мира можно только при максимальной готов-
ности, достигаемой тренировкой и использованием 
передовых технологий. 

Неопреновый комбинезон сам не поплывет, какой бы 
плавучестью он ни обладал. Фелпс, к примеру, и в ста-
ром комбинезоне Speedo LZR Racer завоевал несколь-
ко высших наград, поправив пошатнувшуюся было ре-
путацию «реактивного крейсера» сборной США. 

Но уровень его достижений, установленных год на-
зад в Пекине, конечно же, был выше сегодняшнего. Там 
под Фелпса составили график стартов  – по финалу в 
день, чтобы Майкл успевал восстановиться. В Риме та-
кого графика не было.

Андрей, а какое место сегодня занимает плавание в 
Вашей жизни?

Последние 14 лет жизни посвящены главному делу – 
спортивному плаванию. Я благодарен маме за то, что 
она привела меня в  бассейн. Плавание стало для меня 
образом жизни, самоценной альтернативной жизнен-
ной реальностью,  некой метафорой гармонии и здо-
ровья. Сегодня это наиболее приемлемый способ раз-
вития своих возможностей – важный для меня процесс 
самореализации.

Напряженному графику тренировок, сборов и сорев-
нований подчинен весь режим жизни. Стратегия под-
готовки нацелена на Олимпиаду в Лондоне. Это еже-
дневные двухразовые тренировки по 10-12 км в день, 
тренажерная и кроссовая подготовка. В процессе этой 
работы плавание из некой экзистенциальной катего-
рии переходит в категорию практического знания о 
жизненных ценностях, здоровье и успешности. 

Римский чемпионат мира оказался для меня не толь-
ко экзаменом в спортивной карьере, но и ярким праз-
дником спорта. Потрясает интерес итальянцев к вод-
ным видам спорта. Ежедневно трибуны были перепол-
нены темпераментными тиффози, от энергии которых 
– голова кругом. Когда в одном с тобой заплыве участ-
вует спортсмен из Италии, накал страстей на трибунах 
возрастает в десятки раз, а рев трибун становится та-
кой силы, что возникающие эмоции заставляют сердце 
биться сильнее. 

От одного участия в соревнованиях заряжаешься 
жизненной энергией и оптимизмом. А ощущение побе-
ды трудно передать. Стоя на пьедестале почета, испы-
тываешь восторг от ощущения того, что ты представля-
ешь великую Россию. 

Но не только плавание – сегодня большое место в 
моей жизни занимает учеба в Финэке. Я окончил шко-
лу олимпийского резерва, но мне также хотелось бы 
достичь высот в овладении профессией экономиста. 
Свою будущую карьеру вижу в спортивном бизнесе. 

Хочу выразить глубочайшую признательность, поб-
лагодарить ректорат и кафедру физического воспита-
ния за оказываемую мне поддержку в учебной и спор-
тивной деятельности.

В.И.Григорьев,
заведующий кафедрой физического воспитания

Успех Андрея Гречихина


